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Nel calendario
liturgico, prima
del Natale viene il
tempo dell’Avven -
to, tempo dell’atte -
sa, della speranza
e ci ricorda che “il
re che sta per ve -
nire” descritto
dalle profezie
dell’Antico Testa -
mento, è ben altro
che un incantevole
bambino che sor -
ride, o se siamo
più di una spiri -
tualità dolorosa,
allora piange fra
la paglia. 

Il Vangelo  di
san Giovanni de -
scrive così la ve -
nuta di Gesù:
“Veniva nel mondo la Luce vera,
quella che illumina ogni uomo”; se il
progresso tecnico perfeziona sempre
di più la luce esterna facendo vera -
mente grandi passi, l’Avvento ci apre
a quella luce interiore che ci consente
di guardare il mondo, le persone e le
situazioni con la Sapienza che viene
da Dio. 

Metterci in atteggiamento di atte -
sa nell’ascolto delle profezie e in pre -
ghiera, alimenta in noi il dono della
Speranza così da vivere l’Avvento
non come evasione dal quotidiano,
ma scoprire la venuta del regno di
Dio già qui in mezzo a noi, anche in
mezzo a tante oscurità, problemi e
tragedie del mondo.

L’avvento ci richiama al vegliare,
vigilare, attendere e noi possiamo sa -
pere che cosa significa aspettare un
figlio o attendere un amico e vederlo
tardare: fa battere il cuore anche
quando solo si ripensa a quel mo -
mento perché ciò che noi attendiamo
ci sta a cuore; allora è una vera gioia
ogni anno poter comprendere nel Na -
tale che si avvicina, Gesù che ritorna
bambino per dirci che Dio non è lon -
tano. 

Anche dove regna un clima più di -
stratto e indifferente, in questi giorni
emerge un tepore spirituale.

Nonostante ciò, si avverte che nel -
la società di oggi qualcosa manca
anche a Natale perché quello che è
esteriorità non è bilanciato da una
profonda meditazione sul Natale. 

Ma chi festeggiamo? I nostri ra -
gazzi? Noi stessi? O chi? 

Non è forse Gesù il trascurato dai
più, il rifiutato dal mondo? Il dimen -
ticato da tanti? 

Certo che non c’è nulla di male
nelle gioie tradizionali e familiari
del Natale, ma insieme a tutto que -
sto una domanda sorge chiaramente:
il Natale è festa religiosa o civile-
umana? Festa della famiglia o di
Dio? Festa di condivisione e di con -
versione oppure di tante altre attra -
zioni? 

La risposta sembra scontata, ma
non lo è. Natale è la festa divino-
umana, memoria di Dio che si fece
uomo.  

Da questo fatto unico, rivelato at -
traverso la Sacra Scrittura e la tra -
dizione viva del popolo di Dio, segue
il nostro comprendere chi è Dio e chi
è l’uomo. L'uno e l'altro si rivelano
in un insolita grandezza. Quel Dio

che è Padre e che
abita nei cieli in
una luce inaccessi -
bile, ha deciso di
scendere libera -
mente sulla terra e
si è fatto uomo. Le
parole che ascolte -
remo nella litur -
gia del Natale
tratte dal vangelo
di san Giovanni ci
descrivono l ’ine -
narrabile: “Dio ha
tanto amato il
mondo da dare il
suo Figlio unige -
nito, perchè chiun -
que crede in lui
non muoia, ma
abbia la vita eter -
na” .

A questo punto,
Dio si rivela nella sua vera grandez -
za, come Carità, segno e dono di
Amore. 

La dolcezza delle figure robbiane
che riproducono la natività e che
possiamo ammirare in diverse chiese
del barghigiano, ci descrivono la
contemplazione di questo mistero at -
traverso gli occhi e il cuore di perso -
ne semplici e umili di ogni tempo. 

Altrettanto bello ed eloquente è il
rilievo che nel pulpito del duomo
rappresenta la natività di Gesù fino
all’adorazione dei magi e dice anco -
ra a noi oggi che la Parola di Dio
ininterrottamente annuncia e rievoca
questa bella notizia: Dio, per opera
dello Spirito Santo, si è reso visibile
in quel bambino nato dalla Vergine
Maria. 

Quel bambino Gesù ha manifesta -
to al mondo la gloria di Dio ed il
grande privilegio  affidato a Maria
non è un fatto isolato, infatti ripren -
dendo le parole di antichi padri del -
la Chiesa “Dio si è fatto come noi per
farci come lui”, dice un tradizionale
canto del tempo di Natale e ci descri -
ve che noi tutti  siamo i destinatari e
partecipi di questo dono. 

Oggi si parla spesso di diritti
umani e si sentono tante lamentele
perché non sono osservati. Questo, se
da una parte ci sorprende ci deve an -
che fare riflettere che se si perde il
senso e la dignità di Dio, non è così
facile riconoscere poi la dignità
u m a n a .

Il Natale cristiano è la festa divi -
no - umana, memoria di Dio che si è
fatto uomo. Ogni opera di Amore è
infatti contemporaneamente opera
comune della grazia  di Dio e
d e l l ’ u o m o .

Per mezzo della fede e delle buone
opere, Dio continua ad entrare nel
mondo e l’uomo che compie la vo -
lontà di Dio realizza nel mondo i
germogli di speranza rivelando la
grandezza e la missione di ogni per -
sona chiamata ad annunciare quello
che Dio ha fatto per noi.

Per me è il primo Natale che tra -
scorro con voi: porgo a tutti i miei
auguri di un buon Natale insieme a
quelli di tutti i parroci e sacerdoti
che vivono qui nel territorio di Barga
e certamente nella liturgia del miste -
ro di Cristo ci sentiremo uniti anche
al caro don Piero che sentiamo parte -
cipe nella liturgia del cielo.

Don Stefano Serafini

LA GRANDE TRASFORMAZIONE DI BARGA

Don Stefano Serafini

NUOVI INTERVENTI PER IL RILANCIO DELLA STAZIONE FERROVIARIA DI FORNACI
FORNACI – Proseguono i la-

vori per la riqualificazione della
stazione ferroviaria di Fornaci
che adesso grazie ad una va-
riante di progetto avrà anche
una rotatoria per migliorare la
viabilità dell’intera area. 

Il 13 novembre scorso, l’im-
presa che si è aggiudicata l’ap-
palto, la Ditta Nutini Costru-
zioni Srl con sede in Piano di
Coreglia, è tornata sul cantiere

dopo un breve stop dovuto a
una variazione di progetto che
consentirà un notevole miglio-
ramento della viabilità davanti
all’edificio, soprattutto per gli
autobus e una migliore riquali-
ficazione dell’area con una zona
a verde al centro del rondò.
L’Amministrazione comunale e
la direzione dei lavori hanno in-
fatti deciso, tenuto conto dello
stato attuale dell’immobile, di

procedere alla demolizione di
quello stabile che ospitava una
volta il negozio cicli Vellutini;
una soluzione che permetterà
di realizzare un rondò davanti
alla stazione. 

La stazione di Fornaci diven-
terà una porta di accesso per i
turisti della Valle. Nei locali
della stazione il centro di infor-
mazione e accoglienza turistica
sarà destinato alla promozione

del territorio comunale nel suo
insieme e in particolare alla va-
lorizzazione delle produzioni ti-
piche locali e del “Borgo della
Poesia” di Castelvecchio Pasco-
li; sarà dotato di internet point
e disporrà di sala audio
visivi/proiezioni, archivio/ma-
gazzino, sala consultazione li-
bri, depliant, sala esposizione e
consultazione sentieristica, uffi-
ci e servizi accessori. Obiettivo è

migliorare sensibilmente le con-
dizioni di accessibilità al com-
prensorio turistico del territorio
comunale e della Valle del Ser-
chio in generale favorendo an-
che l’interscambio gomma – ro-
taia che è uno degli obiettivi
programmatici delle azioni di
pianificazione e programmazio-
ne urbanistica dell’Amministra-
zione Comunale.

Tutta questa zona poi cam-

bierà volto esprimendo enormi
potenzialità: la Fondazione
Orlando, l’edificio della stazio-
ne recuperato e nuove infra-
strutture, che si collegano an-
che all’azienda Kedrion che ha
realizzato una nuova viabilità
e parcheggio dall’altra parte
del ponte, per puntare anche a
far crescere il centro commer-
ciale naturale. 

•••

Natale, tempo di speranza

Si è tornati a parlare nelle settima-
ne scorse del problema Fontanamaggio,
il pericoloso slittamento dei due ver-
santi sui quali poggiano gli abitati di
Barga Nuova e di Barga Castello, defi-
nita la più grande emergenza idrogeo-
logica della Valle del Serchio. Solo un
anno fa, quando il progetto venne pre-
sentato durante un convegno con la
presenza dell'on. Ermete Realacci, quei
13 milioni di euro stimati per l'opera-
zione facevano pensare ad un topolino
che sale su una montagna gigantesca,
ma in un solo anno i soldi trovati sono
già oltre 2 milioni di euro e l'ottimismo
per il futuro non manca. 

Di questo si è parlato nella conferen-
za stampa e nel successivo sopralluogo ai
lavori in corso, tenutasi a Barga sabato
10 novembre per illustrare lo stato di an-
damento dell'opera. Siamo infatti al 40%
del completamento del secondo lotto (512
mila euro) che permetterà la messa in si-
curezza di parte della sponda del rio
Fontanamaggio su cui insiste il centro
storico di Barga. Assieme all'intervento
già realizzato sulla sponda opposta (oltre
116 mila euro), si sta intanto risponden-
do, ha detto  il presidente della Comu-
nità Montana, Marco Bonini, ente che ha
in carico l'operazione e che lavora in
stretto raccordo con il comune di Barga,
a quelle che erano le principali emergen-
ze. Sia Bonini che il sindaco Sereni han-
no peraltro lodato l'ottimo lavoro svolto
dalla Cooperativa Terra Uomini Am-
biente responsabile di entrambi gli inter-
venti e rappresentata dal presidente
Nazzareno Belleggia, che ha svolto dav-
vero un lavoro preciso e puntuale.

Sono adesso in arrivo un milione di
euro dalla Regione Toscana per un par-
co storico ambientale a servizio di Bar-
ga Castello che in pratica consentirà il
risanamento e un primo riempimento
dell’ansa sotto via Marconi, davanti
all’ex stabile Enel.

Ad illustrare nel suo complesso l'in-
tervento generale che alla fine dovreb-
be costare circa 13 milioni di euro è sta-
to nell'occasione dell'incontro il geologo
Carlo Chines con gli ingegneri Marco

Ceccarelli e Angela Piano, oltre all’in-
gegnere Daisy Ricci per l’Amministra-
zione comunale; è un progetto che il
primo cittadino di Barga ha definito la
più grande opera di trasformazione ur-
banistico-ambientale mai avviata. Si
tratta infatti di riempire con milioni di
metri cubi di materiali il vero e proprio
canyon formato dal rio Fontanamaggio;
questo per contenere i versanti che nel

tempo si stanno erodendo.
Il tutto deve avvenire, questo è un

argomento fortemente sentito dall'Am-
ministrazione Comunale di Barga, sen-
za andare a recare un forte impatto
ambientale e quindi in armonia con il
territorio. 

Il paesaggio di Barga cambierà mol-
to con l’unione delle due sponde fino ad
ora divise dalla spaccatura.

Aspettando il nuovo ponte sul Serc h i o

In attesa dell’inaugurazione del nuovo ponte sul Serchio, prevista per il 17 gennaio pubblichiamo questo simbolico disegno  realizzato
dal nostro disegnatore Tullio Bonuccelli, dedicato alla nuova infrastruttura, immaginata come un nuovo Ponte del Diavolo
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NOTIZIE DA PALAZZO PA N C R A Z I
• a cura dell’Ufficio Stampa del Comune di Barga •

IN SCOZIA NEL NOME DI GARIBALDI
E D I M B U R G O

(SCOZIA) - In Scozia,
nel segno e nel nome
di Garibaldi.  Con
questo spirito il sin-
daco di Barga Umber-
to Sereni è stato invi-
tato quale principale
relatore ad un incon-
tro svoltosi nella sede
della Società Dante
Alighieri a Edimbur-
go, sul tema “Il Risor-
gimento e l’Italia”. 

E' stato il nuovo
contributo del sinda-
co Sereni alle celebra-
zioni per il bicentena-
rio della nascita dell'E-
roe dei Due Mondi, dopo tutto quello che è stato organizzato a Barga in
questo anno. Il sindaco Sereni ha accolto di buon grado l'invito che gli è ve-
nuto dalla Società Dante Alighieri che ha promosso l'incontro assieme a
Consolato Italiano ed all'Istituto Italiano di Cultura di Edimburgo e si è
detto onorato di prendere parte all'iniziativa.

Sereni è stato anche invitato a partecipare al concerto per Garibaldi,
“Musica e Libertà”, alla Royal Scottish Academy of Music and Drama di
Glasgow. L'evento si è svolto il 21 novembre scorso. Nell'occasione si è te-
nuto lo stesso concerto che fu eseguito a Glasgow nel 1860 per raccogliere
fondi per sostenere l’impresa di Garibaldi in Italia. 

Fa piacere che l’introduzione al concerto sia ancora una volta stata affi-
data al nostro primo cittadino che ha parlato di “Musica del Risorgimento”.

Una serata sicuramente da ricordare alla quale hanno preso parte in
500, tra i quali anche una folta rappresentanza bargo-scozzese.

Molte anche le autorità che hanno assistito al concerto, tenuto da can-
tanti e dall'orchestra del conservatorio di S. Cecilia di Roma. Tra queste il
Console Generale d'Italia in Scozia, Piergabriele Papadia de Bottini, il por-
tavoce ufficiale del Governo Scozzese, il Console Italiano in Glasgow Lean-
dro Franchi, il Presidente della Sezione di Roma dell'AMI, Dr. Massimo
Scioscioli, il Segretario del Vescovo di Glasgow Ronnie Convery, l'ex Sinda-
co di Glasgow Alex Mosson.,

A proposito del contributo di Barga alle celebrazioni garibaldine, da segna-
lare inoltre che la nostra cittadina è stata  inserita nella prestigiosa Guida “I
luoghi di Garibaldi” edita dal Touring Club Italiano e diffusa in milioni di co-
pie in tutto il paese, con la qualifica speciale di “Borgo Garibaldino”.

La pubblicazione è un viaggio in Italia sulle tracce dell’eroe risorgimen-
tale e Barga compare come “borgo garibaldino”, come lo definì nel 1982 du-
rante la sua visita ufficiale, il presidente del consiglio Giovanni Spadolini.

“Barga – ha detto il sindaco Umberto Sereni commentando la notizia – si
è conquistata da sola, con la sua storia e la sua dedizione garibaldina, un
posto fra i luoghi di Garibaldi e adesso tutta Italia lo sa. Uno spirito vivo
ancora oggi come dimostrano le celebrazioni per il bicentenario della nasci-
ta di Garibaldi organizzate quest’anno a Barga”.

NUOVE FOGNAT U R E
SAN PIETRO IN CAMPO – Si è

concluso l’importante intervento
per dotare San Pietro in Campo di
una adeguata rete fognaria attesa
da tempo. Un impegno che l’Ammi-
nistrazione Sereni aveva assunto
come prioritario e che adesso è ar-
rivato a conclusione. 

L’importo dei lavori è stato di ol-
tre 250mila euro a cui si aggiungo-
no l’asfaltatura totale a completa-
mento. A seguire l’iter del progetto
e poi la realizzazione degli inter-
venti l’assessore ai Lavori Pubblici,
Luigi Salvi, e il consigliere Vittorio
Salotti. 

L’Amministrazione comunale
aveva stanziato i fondi già nel bi-
lancio del 2005 e elaborato il pro-
getto, ma il passaggio a Gaia pro-
prio all’inizio di quell’anno ha ral-
lentato i tempi. L’intervento, ini-
ziato nel 2006, si è concluso adesso
con l’intera asfaltatura della strada
interessata dai lavori che hanno ri-
guardato la zona da località Ai Bia-
gi alla fine di San Pietro in Campo. 

La condotta principale è stata
fatta da Severa Acque mentre gli
allacci sono stati completati da
Gaia; in questo periodo l’assessore
Salvi e il consigliere Salotti hanno
lavorato per sollecitare la chiusura
del programma di allacci al più
presto. Ad oggi risultano così siste-
mate molte famiglie di quella zona
che possono contare sulla rete fo-
gnaria adeguata alle esigenze. Sod-
disfazione è stata espressa da Salvi
e Salotti per una operazione che ha
incontrato difficoltà e che per cause
non dipendenti dal Comune si è
prolungata nel tempo, ma che fi-
nalmente è stata chiusa. Un rin-
graziamento particolare a nome de-
gli amministratori alla ditta Paolo
Bacci che ha eseguito in parte i la-
vori per la tubatura principale e a
seguire l’asfaltatura della strada. 

P a rtiti i lavori alle scuole superiori

NOTIZIE DA PALAZZO PANCRAZI

Il sindaco Sereni con le altre autorità durante il concerto
in onore di Garibaldi

BARGA - Sono partiti a
Barga da lunedì 19 novem-
bre importanti lavori per la
ristrutturazione antisismi-
ca del complesso di via del-
l'Acquedotto che raccoglie
le scuole superiori dell'ISI
di Barga.

L'obiettivo è quello di
rendere la scuola più sicura
soprattutto, ma anche più
bella. I risultati si vedranno
tra 120 giorni, tempo giudi-
cato necessario a realizzare
gli interventi che sono ini-
ziati dall'aula magna “Prof.
Corrado Carradini”.

Ad eseguire l'opera è
l'Amministrazione Provin-
ciale, proprietaria degli im-
mobili in questione, che vi
ha investito oltre 1.000.000
di euro.

Per realizzare i lavori, a
parte una chiusura di tre
giorni, dal 19 al 21 novem-
bre, non verrà mai inter-
rotta l'attività scolastica;
questo anche grazie al grande sforzo
organizzativo compiuto dalla scuola.

L'operazione è stata presentata lo
scorso 16 novembre nella stessa aula
magna dall'assessore provinciale Sil-
vano Simonetti, assieme alla dirigen-
te scolastica Giovanna Mannelli ed
all'assessore all'istruzione del comu-
ne di Barga, Renzo Pia.

Il progetto prevede non solo l'ade-
guamento antisismico, ma anche in-
terventi di abbellimento delle scuole
che il prossimo anno scolastico, come
ha detto la dirigente Giovanna Man-
nelli, saranno più belle e più sicure. 

L'incontro è servito per parlare
anche di un'altra importanze opera-
zione di edilizia scolastica che sta
particolarmente a cuore alla nostra
Amministrazione.

Si tratta dei lavori per il recupero
di Villa Gherardi, storica villa utiliz-
zata per le attività pratiche dell'isti-
tuto alberghiero e che in seguito alla
tragedia del terremoto di San Giulia-
no di Puglia venne chiusa dopo i pa-
reri negativi della commissione regio-
nale. Il progetto esecutivo è pronto e
adesso è in corso la gara di appalto,
come ha annunciato l'assessore alla

scuola del comune di Barga, Renzo
Pia per il primo lotto. Forse entro Na-
tale ci sarà l'assegnazione dell'inter-
vento per una spesa di 650.000 euro
finanziati per circa 347 mila euro dal
CIPE; per 195 mila euro dal Comune
di Barga e per 107 mila euro dalla
Provincia di Lucca. La Villa verrà
completamente ristrutturata e sarà
realizzata una scala di sicurezza
esterna ed un'ascensore interno. La
Villa, dove sarà allestita una sala da
pranzo con cucina e bar e 13 camere
per 24 posti letto, tornerà ad essere
un centro per lo svolgimento delle at-
tività pratiche dell'istituto alberghie-
ro, accrescendo così notevolmente le
potenzialità della scuola.

“Per l'adeguamento alle normati-
ve abbiamo dovuto chiudere negli
scorsi anni Villa Gherardi, la mater-
na di Filecchio e la media di Fornaci
– ha detto Pia – Ci siamo impegnati
fin da subito affinché gli edifici po-
tessero essere riaperti quanto prima
ed anche perché i nostri studenti po-
tessero avere scuole sicure e belle.
Media e Materna sono state riaperte
più belle e più sicure di prima; ades-
so è la volta della storica Villa.”.
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SANITÀ: IL SINDACO DI BARGA NUOVO PRESIDENTE DELL’ARTICOLAZIONE ZONALE

IL DIBATTITO SUGLI OSPEDALI DELLA VALLE: CI VUOLE L’ACCREDITAMENTO
BARGA – Il sindaco del comune di Barga

Umberto Sereni è stato eletto all'unanimità
nuovo presidente dell'Articolazione Zonale del-
la Valle del Serchio della Conferenza dei sinda-
ci per la sanità.

La sua elezione è avvenuta martedì 20 no-
vembre nel corso dell'assemblea dei sindaci
svoltasi a Castelnuovo Garfagnana.

Sereni succede al sindaco di Camporgiano Mar-
co Comparini, dimessosi qualche settimana prima.

Oltre alla nomina del presidente si è provve-
duto ad assegnare le altre cariche dell'organi-
smo politico consultivo, chiamato a deliberare,
scegliere e proporre soluzioni in ambito di com-
petenze socio-sanitarie. A completare l'ufficio di
presidenza anche il sindaco di Castelnuovo,
Sauro Bonaldi ed il consigliere comunale di Sil-
lano Claudio Baisi in qualità di vice presidenti. 

In qualità di membri effettivi sono stati an-
che eletti il sindaco di Piazza al Serchio, Paolo
Fantoni e l'assessore del comune di Borgo a
Mozzano Elena Ghiloni

Subito dopo la sua elezione il sindaco Sereni
ha chiarito la sua linea di azione: il primo
obiettivo è l'accreditamento degli ospedali di
Barga e di Castelnuovo per i quali sono dispo-
nibili 13 milioni che non sono stati mai utilizza-
ti. Secondo il neo presidente vanno superati in
brevi tempi i gravi ritardi che si sono accumu-
lati. Secondo Sereni vanno anche finalmente
adeguati i servizi sanitari ed il personale delle
strutture sanitarie della Valle alle effettive esi-
genze della popolazione.

Sereni vuole insomma dare una scossa alle
scelte politiche sulla sanità ed ha dichiarato
che non farà sconti a nessuno, né alla Regione,
né all'ASL 2, duramente criticata proprio per i
ritardi legati all'accreditamento.

Intanto la discussione sugli ospedali della
Valle continua ad essere largamente dibattuta
sulla stampa provinciale e da più parti si regi-
strano autorevoli prese di posizione per proce-
dere al più presto all'accreditamento dei due
ospedali. In tal senso sono da registrare tra gli
altri gli interventi del presidente della Comu-
nità Montana della Media Valle, Marco Bonini
e del presidente di UNCEM Toscana, Oreste
Giurlani, sindaco del Comune di Fabbriche di
Vallico secondo cui l’accreditamento oggi dei
presidi di Barga e Castelnuovo è condizione im-
prescindibile per garantire la salute dei cittadi-
ni e la qualità degli standard offerti. 

L’accreditamento delle due strutture è l’uni-
co modo per salvare i due ospedali. A suo tempo
si è scelta la via dell’integrazione; oggi bisogna
che nelle zone montane siano garantiti funzio-
ni, i servizi e gli standard qualitativi.

Così la pensa anche il consigliere comunale
di Barga, Rino Simonetti che peraltro sottoli-
nea che il piano sanitario triennale della Regio-
ne, che prevede i fondi necessari per l'accredi-
tamento delle due strutture, scade adesso e con
il 2008 avremo il nuovo piano sanitario: insom-
ma, si rischia così di perdere quei 13 milioni di-
sponibili.

Secondo Bonini e secondo Giurlani, ma que-

sta è una posi-
zione larga-
mente condivi-
sa da tanti in-
terventi,  allo
stato attuale
appare chiaro
invece che
l’ipotesi di un
nuovo ospedale
unico in zona è
oggi lontana
per tempi di
realizzazione e
soprattutto per
i costi sicura-
mente elevati.

La pensa co-
sì anche il con-
sigliere provin-
ciale, Arturo
Nardini che
però azzarda:
se un giorno si
dovesse arriva-
re a rendere fat-
tibile questa ipotesi, l'area di Mologno sarebbe
la più idonea ad ospitare un ospedale mono-
blocco per la sua posizione baricentrica.

Intanto l’ultima sparata della nutrita com-
pagnia dei nemici della Valle è arrivata nelle
settimane scorse dal sindaco di Sillano che ha
attaccato la presa di posizione del presidente

dell’articolazione zonale, affermando peraltro
che andrebbe chiusa la sala operatoria
dell’Ospedale di Barga perché inutile.

Lo vada a dire alle centinaia di donne della
Valle che anche grazie a questo servizio hanno
garantita la loro salute e quella dei loro figli.

GdB

Un’immagine dell’ospedale di Barga

FORNACI - Continua inarrestabile la
crescita di Fornaci, delle sue infrastrutture,
dei sui servizi ed anche delle sue attività
commerciali che contraddistinguono la cit -
tadina come uno dei poli commerciali della
Valle.

Venerdì 23 novembre  c'è stato il primo
importante passo dell'operazione che ha
portato al recupero di immobili dismessi
dalla Metallurgica che, acquistati dalla
Immobiliare San Roberto, sono stati riqua -
lificati e stanno cominciando ad ospitare
nuove attività commerciali, dopo la creazio -
ne di vasti locali dotati di ampi parcheggi e
servizi.

L’area è molto ampia: 9.000 i metri qua -
dri disponibili. All’interno della zona 1.200
metri quadrati sono destinati al nuovo di -
scount Eurospin che ha inaugurato appun -
to il 23 novembre scorso. Una nuova impor -
tante attività per Fornaci che peraltro dà
lavoro a ben 15 dipendenti.

Il grande complesso commerciale verrà
completato fra circa un anno e nella nuova
area, ben 1.000 mq., più una grande super -
ficie esterna, troverà posto il salone della
concessionaria Renault dei Fratelli Biagio -
ni la cui sede si trova proprio di fronte al
grande complesso commerciale. Altri 300
mq. saranno invece destinati ad ospitare la
nuova sede del servizio 118 della Misericor -
dia del Barghigiano, la cui apertura è pre -
vista nei prossimi mesi. Si parla del prossi -
mo gennaio.

La società che ha promosso il recupero e
che peraltro ha in programma altri nuovi
investimenti su Fornaci, è la San Roberto
srl di Pistoia  rappresentata da Piero Bec -
ciani; il progetto e la direzione dei lavori,
che, partiti un anno fa, peraltro hanno por -
tato alla valorizzazione di alcuni esempi
importanti di architettura industriale, sono

dell’architetto Leandro Martinelli, mentre i
lavori sono eseguiti dalla Cipriano Costru -
zioni di Decimo. 

L'inaugurazione del discount Eurospin,
di cui sono titolari i fratelli barghigiani De -
nis e Andrea Cassai ha visto la presenza
della vice sindaco, Carla Andreozzi che ha
portato il saluto dell'Amministrazione ai
gestori Andrea, Lorenzo, Matteo, Denis
Cassai, Milva Da Prato e Anna Salotti.

In fila, nonostante il maltempo, centi -
naia di persone che hanno letteralmente
preso d'assalto il nuovo supermercato.

La Vicesindaco Andreozzi ha sottolineato
l'importanza di questo nuovo grande spazio
commerciale: “Si tratta di un’operazione
che fa crescere il centro – ha detto - svilup -
pando anche la sua vocazione commerciale.
Si tratta però anche di un recupero funzio -
nale di una zona dove prima si trovavano
capannoni industriali ormai inutilizzati.
L’intervento è stato realizzato privilegiando
un recupero che tenesse soprattutto conto di
offrire servizi e parcheggi per Fornaci se -
condo gli indirizzi seguiti in questi anni
dall’Amministrazione comunale”.

200.000 euro per il Centro Naturale
F O R -

NACI - La
R e g i o n e
Toscana in
aiuto dello
s v i l u p p o
del Centro
C o m m e r -
ciale Natu-
rale di
F o r n a c i
con i l fi-
n a n z i a -
mento di
parte di un
progetto di 200.000 euro destinato a qualificare e miglio-
rare le infrastrutture del paese e quindi a supportare la
crescita del centro commerciale. 

Il progetto, presentato dal Comune, vede un finanzia-
mento di 140 mila euro da parte della Regione mentre la
restante parte sarà coperta dal Comune di Barga, come
ha spiegato l'assessore allo sviluppo di Fornaci, Maria
Carla Andreozzi. Un finanziamento importante, ha detto
la vicesindaco,  perché permette di completare quanto
già previsto dall’Amministrazione con il rifacimento di
marciapiedi e illuminazione; parte dell’edificio della sta-
zione ferroviaria e l’arredo urbano. Quindi un progetto
che non punta solo al commercio, ma a realizzare nuove
infrastrutture per chi vive e compra a Fornaci.

Il progetto mira per una buona tranche al rifacimento
di marciapiedi in diversi tratti di Fornaci compresa via
della Repubblica in modo da rendere ancora più acco-
gliente il centro. Mirato all'accoglienza è anche l'inter-
vento destinato all’arredo urbano, destinato a rendere
più fruibile il paese anche per i residenti.

Per sviluppare la vocazione commerciale di Forna-
ci sono poi previsti anche interventi sull’illuminazio-
ne pubblica con punti luce più efficaci che andranno a
migliorare anche gli standard di sicurezza per visita-
tori e residenti.

CRONACHE

Un’immagine dell’inaugurazione del discount Eurospin (foto M. Pia)

UNA SERATA PER RICORDARE ELIO RIGALI
FORNACI - Una serata per ricor-

dare l'impegno e la vitalità del forna-
cino Elio Rigali, scomparso pochi mesi
orsono. Elio è stato uno degli animato-
ri della vita di Fornaci ed il suo impe-
gno si è concretizzato soprattutto in
tante iniziative promosse dal Comita-
to Fornaci Vecchia di cui era presi-
dente, rivolte alla valorizzazione della
parte vecchia di Fornaci, ma anche di
tutto il paese.

Una vita, la sua, dedicata da sem-
pre, oltre alla famiglia, al piacere di
comunicare e condividere con gli altri
occasioni d'incontro sociale, iniziative
che unissero il piacere di stare insie-
me a momenti d'impegno culturale
con tanto desiderio di creare sempre
uno spettacolo speciale.

Sabato 1 dicembre, presso il cine-
ma teatro SMI, di Fornaci, nei giorni
in cui viene stampato questo giornale,
gli amici di Fornaci Vecchia, unita-
mente al Comune di Barga e alla Co-
munità Montana, che da sempre han-
no collaborato con Elio e il Comitato,
hanno ricordato il Presidente Rigali
con una serata spettacolare, nello sti-
le musicale che lui amava davvero
tanto.

Un incontro sonoro che era un
grande desiderio di Elio: una serata
con una Big Band come quella del
grande Glenn Miller, con al pianoforte
un suo carissimo amico: il fornacino
d'origine Corrado Giannetti. La band
si chiama Montecatini City Band,

ventiquattro musicisti diretti da un
grande della musica: il maestro Fran-
co Campioni, collaboratore di Ennio
Morricone, di Gorni Kramer e di Astor
Piazzolla, tanto per fare alcuni nomi.

Nella serata anche un omaggio mu-
sicale di alcuni amici: gli Arches,
Alessandro Giusti, il Piccolo Coro
Chiacchiere Sonore. Insomma, una se-
rata allegra e brillante, all'insegna
della gioia della voglia di vivere ed in-
ventare che da sempre Elio ha voluto
trasmettere a tutti quelli che l'hanno
conosciuto.

Inizia poco dopo essersi sposato, al-
la fine degli anni cinquanta. Nasce in
quegli anni, 1954/55, il musical “Pura
Fantasia” inventato insieme a grandi
amici come Romano Pellini, Gino Gio-

vannclli, Grazia Benvenuti, Pucci Ro-
dolfo e tanti altri...

La sua propensione verso il mondo
dello spettacolo e dell'impegno sociale
è inarrestabile e viaggia nel tempo fi-
no agli sessanta nel periodo della for-
nacina e storica “Festa della Rovella”,
passando negli anni settanta, nel pe-
riodo dei balli all'aperto, alla gestione
del mitico “Chalet la Quercia", fino in
ultimo agli oltre vent'anni trascorsi
come Presidente del Comitato Fornaci
Vecchia. Questo periodo è sicuramen-
te l'asse centrale della sua attività: so-
no gli anni ottanta e Fornaci Vecchia
inventa “Natale insieme” facendo arri-
vare Babbo Natale in paese prima in
treno,  poi in bici ed in ultimo addirit-
tura in elicottero, regalando a tutti i
bambini un piccolo abetino.

Quindi è il momento del cinema al-
l'aperto: la manifestazone che Elio e i
suoi collaboratori inventano si chiama
Estate Cinema e lo scenario è natural-
mente il cuore di Fornaci Vecchia:
l'Aia dell'antico rione fornacino, deno-
minata da sempre Aia del Begna. 

Poi l'idea di creare qualcosa di più:
una serata in cui unire al momento
dello spettacolo un riconoscimento per
una vita dedicata alla cultura, al so-
ciale o allo sport. 

Nascono così i premi “Il Fornacino
dell'anno” e “Aia d'argento” che carat-
terizzeranno in tutta la provincia di
Lucca l'attività del Comitato di Forna-
ci Vecchia per tutti gli anni novanta.

LA COPERTINA DELLO
SPECIALE DI NATALE

BARGA – Come da diversi anni a
questa parte lo speciale di Natale che
accompagna questo supplemento vie-
ne arricchito dalla bella copertina che
per noi ha realizzato l'amico Gian
Piuero Giannotti.

Anche per questa edizione la sua
creatività ci regala una prima pagina
divertente, colorata e ovviamente na-
talizia.

Sappiamo che in tanti fanno la col-
lezione delle copertine realizzate per
Natale da Gian Piero e pertanto siamo
lieti di ospitare anche quest'anno la
sua felice matita che come sempre si
unisce ad un'immagine della nostra
Barga.

Del bell'omaggio che ci ha fatto lo
ringraziamo di cuore e nell'occasione
ringraziamo anche un altro amico del
Giornale, Tullio Bonuccelli, che ci ha
inviato il bel disegno che pubblichia-
mo nella prima pagina di questo su-
plemento.

A tutti e due, di nuovo, un caloroso
ed affettuoso ringraziamento.

È USCITO IL LIBRO DI
MARRONI

BARGA – Presso la nostra redazio-
ne si possono ritirare le copie del libro
sul Duomo di Barga, scritto dall'arch.
Pier Carlo Marroni.

Chi ha prenotato il volume può
quindi rivolgersi presso la nostra sede
in via di Borgo, 2.

DAI BIMBI DELLA
MATERNA

BARGA – I bambini della scuola del-
l'infanzia di Barga alla scoperta di Pa-
scoli e dei luoghi pascoliani. Nell'ambi-
to del Progetto Accoglienza, domenica
30 settembre, i bimbi, accompagnati
dai loro genitori e dalle insegnanti, si
sono ritrovati a Castelvecchio, presso il
campo polivalente della Misericordia
da dove hanno percorso la “via del
Poeta” dalla quale sono giunti a Casa
Pascoli. Di seguito la visita alla casa e
tanti giochi nel giardino.

La visita è stata molto interessante e
gradita, grazie anche alla gentile collabo-
razione dell'ufficio Scuola del Comune di
Barga e delle guide di Casa Pascoli.

A proposito dei bambini della scuo-
la, da ricordare anche che in occasio-
ne della festa di Halloween hanno sfi-
lato per le vie di Barga trasformati in
tante zucche arancioni. Con la classi-
ca frase: “dolcetto o scherzetto” han-
no raccolto tante caramelle e suscitato
allegria e simpatia nei passanti.

Barga: premi letterari. Sonia Ercolini
ha vinto recentemente diversi premi letterari.
Intanto si è aggiudicata il 3° Premio per il
suo racconto inedito “Verso la città” al con-
corso Internazionale “Isola di Malta”. Ha
inoltre ottenuto il 4° premio del concorso let-
terario svoltosi a Rivalto ed è stata finalista
al concorso “Città di San Miniato” per il suo
breve racconto inedito dedicato al Cedro di
Barga: “Il Cedro e la Rondine”. E' giunta infi-
ne finalista per la sua raccolta di poesie edi-
te “L'album della mia vita” al concorso ACSI
tenutosi a Santa Maria a Monte.

Una veduta di Fornaci (foto Graziano Salotti)

NUOVO IMPULSO ALLA CRESCITA COMMERCIALE DI FORNACI
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BARGA ANCORA UNA VOLTA PROTAGONISTA IN SCOZIA

T R E N TA ANNI DI LAVORO PER LA PA P E R LY N E N

La tesi di Sara Guidi
Essere scozzesi o
essere italiani?

BARGA - Essere scozzesi o essere ita -
liani. Una questione che riguarda gli
appartenenti alla nostra comunità bar -
go-scozzese ed in generale tutti gli italo-
scozzesi, siano essi residenti in Scozia
che in Italia. Una questione più volte
dibattuta anche su questo giornale.

A tentare di dare una riposta a
questo interrogativo è stata la giova -
ne Sara Guidi, figlia dei nostri abbo -
nati Renzo e Gloria Guidi residenti a
Barga che il giorno 22 ottobre presso
la facoltà di Lingue e Letterature
Straniere di Pisa ha discusso con il
relatore dr. Arthur Lee Wheelens,
l'impegnativa tesi in inglese dal tito -
lo: “To be Scottish or to be Italian?
That is the question. The Barghigiani
as an emigrant population to Sco -
tland, from the Late 19th Century to
the present day and their crisis of na -
tional identity”. 

Il suo lavoro, peraltro premiato da
un ottimo risultato, è l'ulteriore contri -
buto alla storia ed all'attualità della
nostra emigrazione in Scozia e tocca
un argomento affascinante e sentito.

La sua tesi è incentrata sul tema
dell'emigrazione/immigrazione dei
Barghigiani, che  si trasferirono in
numero considerevole in Scozia, ini -
zialmente a Glasgow e successiva -
mente nelle località lungo la costa. 

Sara ha tracciato nella sua tesi lo
sviluppo sociale, culturale, economico
e linguistico dei nostri emigranti, a
partire dal 1870 ad oggi.

Il tema principale della sua ricerca
– argomento che tocca Sara da vicino
essendo italiana nata a Barga da ma -
dre scozzese (i suoi trisavoli emigraro -
no da Barga in Scozia alla fine del
XIX secolo) - è stata la crisi d'identità
nazionale che invade ancora oggi la
terza e quarta generazione di Italo-
Scozzesi, i quali provano sentimenti
patriottici per entrambi i paesi e non
sono in grado di rispondere a quale
nazionalità appartengano, quando
viene loro posta la seguente domanda:
"Scozzese o Italiano?".

Così la neo dottoressa Sara ha rac -
colto molto materiale scritto ed utili
testimonianze da parte di ex-emi -
granti, le cui storie sono state tra -
mandate di padre in figlio.

La tesi riporta anche i fattori so -
ciali ed economici che influenzarono
il fenomeno migratorio dei Barghi -
giani in Scozia ed individua diversi
momenti in cui sentimenti di appar -
tenenza ad una nazionalità è mutato
anche a seconda delle circostanze sto -
riche e culturali.

Come scrive Sara: “I primi due im -
portanti flussi migratori, il primo ini -
ziato alla fine del XIX, videro i bar -
ghigiani conservare la propria iden -
tità nazionale, mentre dopo le tristi
vivende della guerra, iniziò una forte
crisi di identità nazionale. Tra gli
anni '50 e '60 ci fu un rifiuto dell'Ita -
lianità da parte delle nuove genera -
zioni Italo-Scozzesi; nate ed istruite
in Scozia, integrate con gli Scozzesi,
si sentivano solo ed esclusivamente
cittadini scozzesi”.

La riscoperta delle origini inizia at -
torno agli anni '70. Le ultime genera -
zioni hanno riscoperto l'interesse delle
loro radici e Sara sottolinea oggi, a fa -
vorire tale impulso, anche l'impegno e
le iniziative per promuovere lo stretto
legame che unisce Barga alla Scozia,
attraverso programmi di scambi cultu -
rali, manifestazioni e gemellaggi.

La questione comunque, ben dibat -
tuta da Sara, rimane: italiani o scozze -
si? Sicuramente, diciamo noi, tutti e
due; portatori di un patrimonio di tra -
dizioni, costumi e storia che arricchi -
scono tutte le nostre comunità residenti
a l l ' e s t e r o .

Nel riportare con piacere l'argo -
mento della tesi di Sara, volentieri ci
congratuliamo con lei e con i suoi ge -
nitori e le facciamo tanti auguri per
la sua futura carriera lavorativa.

Neolaureata

SAN PIETRO IN CAMPO – Lo scor -
so 25 ottobre, presso l'Università di Pi -
sa, si è laureata in Medicina e Chirur -
gia Chiara Nanini, residente a San Pie -
tro in Campo, figlia di Nilo e di Annetta
D o n a t i .

Con il relatore Prof. Andrea R. Ge -
nazzani, direttore di Ginecologia e Oste -
tricia, ha discusso l'impegnativa tesi
dal titolo: “Screening combinato delle
anomalie cromosomiche nel 1° trimestre
di gravidanza mediante la traslucenza
nucale, le ossa nasali e la valutazione
biochimica materna: la prima esperien -
za nell'Area Vasta Pisana”.

L'importante lavoro realizzato è sta -
to il frutto di una esperienza svolta con
il dott. C. Luchi, responsabile dell'am -
bulatorio di diagnosi prenatale.

La famiglia e gli amici, ma anche il
nostro giornale, si complimentano con
la neo dottoressa Chiara e le augurano
un futuro felice e pieno di soddisfazioni.

GLASGOW (SCOZIA) - Partiamo da una rifles-
sione. La partita Scozia – Italia giocatasi sabato 17
novembre a Glasgow, rimarrà per sempre nei no-
stri cuori ed in quello di tutti i bargo-scozzesi; di
quelli presenti, ma anche di quelli assenti dallo
stadio che ugualmente si saranno sentiti orgogliosi
della bella vittoria azzurra.

Quello di cui però vogliamo parlare in questo
articolo è di tutta la cornice che ha incastonato
una partita bellissima. Barga infatti, grazie a que-
sto grande evento, è stata di nuovo protagonista
in Scozia ottenendo articoli e servizi sui giornali,
sui web e sulle tv scozzesi proprio in relazione al
fatto che la cittadina è “the most scottish town in
Italy” ed anche grazie ai personaggi che la rappre-
sentano. Ieri il nazionale di calcio Johnny Moscar-
dini, oggi la pop star Paolo Nutini.

Partiamo dal piccolo grande Johnny. Il 13 no-
vembre, sul sito della BBC Scotland, il giornalista
bargo-scozzese Giancarlo Rinaldi gli ha dedicato
un lungo servizio quale unico scozzese che abbia
mai giocato con la maglia della nazionale italiana.

Il servizio raccontava la storia di Johnny, figlio
di emigranti barghigiani residenti a Falkirk.

L'articolo era supportato da diverse fotografie di
Johnny Moscardini ed anche di Barga e dalle in-
terviste al figlio Anthony ed al nipote barghigiano
Gian Piero Giannotti.

Sempre sul web site della BBC un servizio è
stato dedicato all'iniziativa del comune di Barga di
porre una foto di Johnny Moscardini all'ingresso
dello stadio che porta il suo onore, iniziativa svol-
tasi il giorno precedente la partita che si è disputa-
ta in Scozia e che ha visto protagonisti anche Gui-
do Mori e l’AS Barga.

Altri articoli sono apparsi sulla stampa scozze-
se. Davvero bello ed esaustivo, riguardo ai rapporti
tra Barga e Scozia, quello apparso sul Daily Tele-
graph il 17 novembre a firma di Robert Philipp do-
ve si parla a lungo dei principali interpreti della
bargo-scozzesità, da Johnny Moscardini, ai Nardi-
ni, ai Castelvecchi per finire a Paolo Nutini e dove
si evidenziano tutte le principali caratteristiche
della “the most scottish town in Italy”, dove le ban-
diere scozzesi sventolano col tricolore e dove nell'a-
ria si sente il suono delle cornamuse che accompa-

gnano l'ultimo matrimo-
nio scozzese o dove per
concludere il pranzo
spesso si preferisce il
whisky Laphroaig alla
grappa...

Tra gli altri servizi se-
gnaliamo volentieri quel-
lo uscito dopo la partita e
riguardante l'avventura
del barghigiano Paolo
Marchetti, al secolo Paolo
Gas, dai trascorsi auten-
ticamente bargo-scozzesi
come tutta la sua fami-
glia. Proprio con il nome
d'arte di Paolo Gas il
giornalista Derek Watson
in un articolo in esclusiva
per lo Scottish Daily Ex-
press racconta della for-
tuna di Paolo che all'ulti-
mo minuto è riuscito a ri-
cevere i biglietti che han-
no permesso a venti bar-
ghigiani di vedere la partita; un episodio, scrive il
Daily Express che è stato oggetto anche di un fu-
metto inserito nelle pagine di barganews.com.

L'articolo definisce Paolo come amico di fami-
glia della pop star Paolo Nutini e ricorda ancora i
legami tra Barga e la Scozia, in particolare con
l'organizzazione della sagra del fish and chips.

Non è finita. La stessa partita, oltre ai suppor-
ters venuti da Barga tra i quali anche il sindaco
Sereni e Paolo Marroni ed alla presenza di tanti
barghigiani residenti in Scozia, ha visto altri con-
tributi dalla nostra comunità. Intanto, una delle
interviste trasmesse prima della partita riguar-
dante il tifo degli italiano di Scozia è stata fatta al
carissimo Francesco Arrighi con le figlie Lidia e
Chiara; interista sfegatato di Lenzie e che non si
perde una partita di tutte le squadre italiane che
giocano in Scozia. 

La mascotte tenuta in braccio da Fabio Canna-
varo prima della partita era la figlia dell'avv.
Leandro Franchi di Glasgow e la speaker ufficiale

che annunciava i messaggi in italiano durante l'in-
contro era la nostra corrispondente Silvia Corrieri,
la figlia del Luciano e della Iana di Castelvecchio,
per intenderci.

Silvia lavora al consolato Italiano a Glasgow ed
il giorno prima della partita Scozia-Italia ha dovu-
to fare da interprete durante alcune riunioni tra la
polizia italiana e scozzese. Durante queste riunioni
le è stato chiesto di accompagnare la polizia alla
partita per continuare a fare da interprete. E così
si è trovata nella sala di controllo della Polizia a
fare gli annunci ai tifosi Italiani.

Non è mancato anche un tributo alla nostra pre-
senza istituzionale visto che in televisione abbia-
mo visto per diversi secondi il nostro sindaco col
Paolo Marroni

Insomma Barga ha fatto parte a pieno titolo di
questo bell'evento ed anche in questa occasione i
nostri rapporti con la Scozia si sono rafforzati oltre
ad essere stati pienamente riconosciuti e valoriz-
zati grazie ai media scozzesi. Un altro bel colpo. 

BARGA - Festeggia i suoi 30 anni di attività la società Paperlynen Pal Ca-
ps srl, azienda barghigiana che è stata precursore nella fornitura di abbiglia-
mento professionale monouso in Italia.

L’azienda fu fondata dai coniugi Giuseppe e Renata Venturi nel 1977 ed è
tuttora gestita dalla famiglia Venturi.

Leader nel suo settore, è organizzata secondo precisi modelli gestionali, de-
bitamente certificati.

Oggi è molto conosciuta nei settori industriale (soprattutto alimentare e
chimico-farmaceutico), ristorativo ed alberghiero. E’ sponsor tecnico e fornito-
re ufficiale di molte scuole alberghiere e culinarie. 

Facciamo alla Paperlynen Pal Caps i nostri migliori auguri di un proficuo
sviluppo futuro anche a sostegno dell’occupazione della nostra bella valle.

FORNACI VI ASPETTA PER IL NATA L E
FORNACI - Prima di chiude -
re questo supplemento siamo
riusciti ad avere qualche
informazione in più su quella
che sarà la programmazione
degi eventi per festeggiare
l'arrivo del Natale che si ter -
ranno a Fornaci e che in par -
te abbiamo sintetizzato nello
speciale natalizio.
Sotto il titolo "Cerchi un Na -
tale magico? Fornaci ti aspet -
ta" i commercianti, nell'am -
bito del progetto del Centro
Commerciale Naturale e gra -
zie alla fattiva collaborazione
del Comune di Barga, della
Confesercenti e della Camera
di Commercio, proporranno
diverse iniziative che si con -
centreranno soprattutto du -
rante i fine settimana che
precedono il Natale. Tra le
novità che caratterizzano il
progetto intanto la creazione, sulla
scia del successo ottenuto dalla "Dar -
sena", di tre zone distinte che oltre al -
la programmazione comune propor -
ranno anche altre iniziative di corni -
ce che caratterizzeranno le varie aree.
Le zone sono quella della Darsena,
poi il Centro ed infine il Corso e com -
prendono insieme tutta via della Re -
pubblica ed oltre.
Tra le iniziative di spicco intanto al -
cuni momenti, con stand, banchetti e
non solo, dedicati alla beneficenza
per raccogliere fondi in favore della
nuova sede del 118, della Caritas e
della Parrocchia.
In collaborazione con i centri commer -
ciali naturali di Gallicano e Castel -
nuovo ci sarà poi l'arrivo di una Befa -
na in rappresentanza dei tre centri che
l'8 sarà a Gallicano, il 16 a Fornaci ed
il 30 dicembre a Castelnuovo: racco -
glierà giocattoli e vestiti che poi saran -
no destinati a bambini ospiti di case
famiglia ed in affido. L'iniziativa por -
ta il titolo "Un regalo per la Befana".
Altra novità che nasce dalla nuova e
più mirata sinergia dei negozianti ri -
guarda l'illuminazione del paese che
quest'anno, per la prima volta, du -
rerà fino al 7 gennaio, ma riprenderà
anche nelle giornate del 16 e 17 gen -
naio, in occasione dell'inaugurazione
del nuovo ponte sul Serchio a nord di
Fornaci e della festa patronale di
sant'Antonio.
A proposito del ponte infatti, il proget -
to di Fornaci prevede che le iniziative

natalizie riprendano appunto nel fine
settimana durante il quale avverrà l'i -
naugurazione; data per la quale i
commercianti invitano la gente a tor -
nare a Fornaci ed a far festa con tutto
il paese.
Tornando all'illuminazione bisogna
peraltro aggiungere che quest'anno è
stato fatto un grande sforzo e che è
particolarmente imponente; coinvolge
anche Fornaci vecchia ed oltrettutto è
molto scenografica anche di giorno.
Per quanto riguarda le iniziative dei
vari fine settimana, per l'8 e 9 dicem -
bre, Fornaci ospiterà i visitatori cer -
cando di valorizzare il tema della sco -
perta delle antiche tradizioni; il fine
settimana del 16 dicembre sarà invece
dedicato al dono ed alla solidarietà
con stand e bancarelle appositi per
raccogliere fondi e con l'arrivo della
Befana. Sempre il 16 sul nuovo ponte
arriverà Babbo Natale in elicottero per
una merenda con i bambini offerta dal
Comune; il fine settimana del 23 sarà
il week-end del "Natale animato", con
vari personaggi natalizi proposti dalle
tre zone commerciali e con Babbo Na -
tale che girerà il paese per incontrare
grandi e piccini.
Tutti i sabati e nei giorni del 21, 22,
23 e 24 dicembre, i negozi faranno
orario continuato dalla mattina fino
alle 22.
E' proprio vero: se cercate un Natale
magico non avete che da recarvi a
Fornaci.

CRONACHE

La giovane Sara Guidi

Foto ricordo allo stadio Moscardini dopo l’apposizione della foto dell’indimenticabile
J o h n n y (foto Borghesi)

Fiocco Rosa
BARGA - I fratelli Stefano e

Silvia Barsotti sono lieti di an -
nunciare che lo scorso 24 ottobre
alle 18,40 è nata la loro sorellina
Sara. 

Grande la gioia dei loro geni -
tori Mariarita e Leonardo, nostro
collaboratore.

Da parte della nostra redazio -
ne giungano  affettuose congratu -
lazioni ai genitori, ai fratelli ed
alle nonne Iole e Vanella e tanti
auguri di ogni bene alla piccola
Sara.

Barga: ringraziamento. La Misericor-
dia del Barghigiano ha intrapreso da alcuni
giorni una campagna di sensibilizzazione
per il recepimento di fondi necessari alla
realizzazione della nuova sede del Punto di
Emergenza territoriale collegato al 118 di
Lucca, a Fornaci.

La campagna è realizzata mediante l’in-
vio ad ogni famiglia del Comune di una let-
tera con la quale si richiede un contributo o
l’iscrizione a socio.

Proprio in questi giorni la Misericordia
ha ricevuto dagli Stati Uniti d’America e
precisamente dalla città di Seattle nello
stato di Washington, un contributo di 100
dollari destinato appunto al nuovo 118. Ta-
le iniziativa, conclusa a mezzo del Cav.
Maurizio Bertagni di Castelvecchio Pascoli,
è stata promossa in memoria di Maria Gra-
zia Biagioni in Bertagni dai cugini Lauretta,
Larrye e Jennie, appunto da Seattle.

A loro va il ringraziamento sentito del
Governatore Cav. Giovanni Lucchesi e del
Consiglio Direttivo della Misericordia del
Barghigiano - Servizio Ambulanza.

MOLOGNO
Matteo Rossi, figlio di Sergio e di Le-

nuta Chiru, residenti a Mologno in via
Milano ‘69, è nato il 21 novembre 2007.

Tanti auguri.
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• Notizie dalle aziende •

Aperta la pizzeria “La Luna Piena”
PONTE ALL'A-

NIA - Nel panora-
ma commerciale
di Ponte all'Ania
c'è da registrare
una bella novità.
Si tratta della piz-
zeria rosticceria
“La Luna Piena”
aperta dallo scor-
so mese di otto-
bre da Ivano Luc-
chesi e Maria Ro-
sa Castelli di Pia-
no di Coreglia che
hanno deciso di
arricchire il paese
di una attività che
fino ad ora man-
c a v a .

Alla “Luna Pie-
na” si  trovano
tante specialità
di rosticceria, pizze e focacce in tutte le salse preparate in un forno a legna che può ospitare fino a
10 delle grandi pizze che qui vengono servite, ma anche una fornita antipasteria. A garantire sulla
qualità delle sue offerte è l'esperienza pluriennale di Ivano che ha iniziato a preparare pizze fino da
quando aveva 14 anni e che ha lavorato come apprezzato cuoco in diversi ristoranti della provincia
di Lucca come la Cantina di Alfredo o la Casina Rossa. Peraltro Ivano è particolarmente famoso per
i suoi piatti di pesce e su ordinazione è in grado di cucinarvi manicaretti di mare davvero speciali.

Per gustare la pizza e le altre specialità della casa le scelte sono tre. Potete sedervi ai tavoli del  pic-
colo, ma accogliente locale e in questo caso sappiate che il coperto non lo pagate e che potete anche
sfruttare l'offerta lancio del locale (pizza margherita + lattina a soli 5,50 euro; ma in tutti i casi i prezzi
sono davvero imbattibili); potete invece decidere di ordinare la pizza e di portarla a casa vostra, ma se
volete stare ancor più comodi sappiate che la “Luna Piena” effettua consegne a domicilio. Basta te-
lefonare ai numeri 328 7826478 oppure 329 9087446 e la pizza arriva a casa vostra in un baleno.

Per quanto riguarda il recapito di questa bella pizzeria sappiate che si trova in via Nazionale a
Ponte all'Ania, al civico 4, vicino alla Giornaleria dell'Andrea per intenderci e che il numero di telefo-
no fisso è: 0583 709007. “La Luna Piena” è aperta giorno e sera (lunedì escluso) dalle 11 alle 14 e
dalle 17 alle 23.

TUTTI ALLA FIACCOLATA DEL VESPA CLUB
BARGA – Un anno fa sul numero di dicembre del Giornale di Barga annunciavamo la nascita

del Vespa Club di Barga che in soli dodici mesi di strada ne ha fatta tanta ed ha raccolto l'adesione
di circa 250 soci.

Tante le iniziative che sono state organizzate dal gruppo ed anche per questo dicembre non
mancano alcuni appuntamenti. Intanto, per domenica 9 dicembre, lo stand proposto all'interno del
Mercatino dell'Artigianato nel centro storico, dove si raccolgono anche le adesioni al tesseramento
per il 2008.

Ci fa però piacere parlare soprattutto dell'evento del 22 dicembre prossimo quando proprio per
iniziativa del Vespa Club riprenderà una vecchia tradizione: quella della fiaccolata motociclistica
per le vie di Barga.

Il raduno dei partecipanti è previsto nel piazzale Matteotti alle 20,00. Poi la partenza della fiac-
colata alle 21 e, al ritorno, canti, bevute, gastronomia davanti ai falò, sempre in piazza della Fiat.
Il ricavato della manifestazione, e di questo ringraziamo di cuore il Vespa Club, verà devoluto in
favore dell'opera umanitaria del Comitato Sorrisi Natalizi “Suor Marianna Marcucci” che proprio
in quei giorni distribuirà i propri aiuti ai bisognosi del comune. Di nuovo, a nome di tutto il comita-
to, un caloroso grazie.

SAN PIETRO IN CAMPO - La Fondazione
Monte dei Paschi di Siena ha deliberato di de-
stinare 100 mila euro al restauro della chiesa
parrocchiale di San Pietro in Campo.

Per la Chiesa si tratta di un contributo dav-
vero importante che fa seguito a quanto già
raccolto per il restauro nel corso di questi anni
e che adesso permetterà di coprire quasi inte-
ramente la spesa dell'operazione  che è stata di
550 mila euro.

“Adesso – spiega il consigliere comunale Vit-
torio Salotti, membro del comitato promotore
dei restauro della chiesa – non rimane che da
saldare un mutuo per il quale esiste già un im-
pegno dei parrocchiani; inoltre abbiamo già or-
ganizzato una nuova raccolta fondi per sabato

15 dicembre quando alle 21 nei locali parroc-
chiali si terrà una tombola di Natale il cui rica-
vato sarà devoluto per la chiesa”.

Soddisfazione, per lo stanziamento, è stata
espressa anche dal sindaco di Barga Umberto
Sereni che ha voluto ringraziare la Fondazione
MPS e in particolare il consigliere Enrico Cec-
chetti, per il prezioso contributo destinato ad
una realtà importante come la chiesa di San
Pietro in Campo.

Si tratta di un contributo notevole per San
Pietro in Campo, ha detto il primo cittadino,
perché questa operazione di recupero era attesa
e chiesta fortemente dalla popolazione; un'opera
peraltro nella quale anche la stessa Ammini-
strazione comunale ha investito 100.00 euro.

100.000 EURO PER LA CHIESA

MOLOGNO - Geografica-
mente e logisticamente lo sa-
rebbe già, al punto da conosce-
re uno sviluppo edilizio e
strutturale davvero imponen-
te, specie negli ultimi cinque
anni. Adesso però, dai progetti
e le idee si passerà ad una fase
pienamente operativa e Molo-
gno avrà più che mai le carte
in regola per divenire un cen-
tro fondamentale per la Valle
del Serchio.

Con i primi lavori partiti in
queste settimane, il paese di-
venterà a breve un vero e pro-
prio cantiere a cielo aperto do-
ve verranno realizzati due im-
portanti progetti che porteran-
no benefici e sviluppo di non
poco conto.

Dopo quanto già fatto in
questi anni con il rilancio della
stazione di Barga – Gallicano
e di tutta l'area circostante,
iniziativa fortemente sostenu-
ta dall'Amministrazione Co-
munale, ma che ha avuto come
principale artefice il consiglie-
re comunale e provinciale Ar-
turo Nardini, adesso sono par-
titi i lavori per la realizzazione
di un centro commerciale poli-
funzionale, dove sorgeranno
ben diciotto locali commerciali
ed anche nuovi appartamenti.
L'area in questione è posta
proprio di fronte la stazione
ferroviaria di Barga-Gallicano.
All'interno del perimetro ver-
ranno anche realizzati spazi

verdi ed aree
a t t r e z z a t e
per parcheg-
gio che  con-
sentiranno di
i n c r e m e n t a r e
i servizi della
frazione. I
primi lavori
sono partiti
da poco e
stando alle
previsioni en-
tro un anno
d o v r e b b e r o
essere a buon punto se non
terminati. A realizzare il tutto
una immobiliare che fa capo
all'avv. Leonardo Mordini.

Se presto Mologno potrà
avere nuovi negozi e alloggi,
sta anche camminando spedita
l'operazione per la realizzazio-
ne del nuovo Centro Servizi
della Vaibus, che sorgerà nel-
l'area esterna dietro alla sta-
zione. Il prossimo 19 dicembre
verrà convocata una conferen-
za di servizi tra tutti i soggetti
interessati all'operazione, che
si riuniranno intorno ad un ta-
volo per dare ufficialmente il
via all'intero iter burocratico:
Vaibus, Comune di Barga,
Provincia di Lucca, Arpat, Asl
Lu/2, Autorità di bacino del
Serchio, Rfi, Ato1, Gaia, Co-
mando provinciale Vigili del
Fuoco e Snam. Trovato l'accor-
do tra le parti, potrà partire
l'espletamento delle procedure

per la gara d'appalto. L'impor-
to totale dei lavori ammonta a
5.325.000 euro, di cui 3 milioni
e mezzo per il primo lotto fun-
zionale (nel quale sorgerà il
capannone per il deposito e
smistamento del parco mac-
chine) e il restante terzo per la
costruzione e l'allestimento
della palazzina nella quale
sorgeranno i nuovi uffici. 

In pratica, il nuovo Centro
Servizi accorperà tutti i vari
depositi siti nella Valle del
Serchio, concentrando l'intero
parco mezzi nella frazione di
fondovalle. Da qui, tutti i bus
di linea urbani ed extraurbani
saranno smistati in tutto il
comprensorio, da Lucca sino a
Minucciano. L'interscambio
gomma-rotaia, uno degli obiet-
tivi per i quali si andò al recu-
pero della stazione ferroviaria,
potrà quindi essere completa-
mente realizzato.

GRANDI PROGETTI PER LO SVILUPPO DI MOLOGNO

CRONACHE

Nella foto i titolari della “Luna Piena”. Nel riquadro un particolare della saletta interna

L’ingresso della stazione di Barga-Gallicano
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Nonostante le inclementi condizioni meteorologiche, ha riscosso un lusin -
ghiero successo anche l’edizione 2007 della XIX Scarpinata di Filecchio, mar -
cia non competitiva organizzata dal locale Gruppo Donatori di Sangue insieme
alla Misericordia di Loppia. La manifestazione, tenutasi la mattina di dome -
nica 26 novembre, vedeva come partenza e arrivo l’area dei locali parrocchiali
di Filecchio. Cinque sono stati i percorsi preparati dagli organizzatori, rispetti -
vamente di 2,6,10,14 e 24 Km, ognuno di questi pensato per permettere ai tanti
iscritti di poter visitare gli scorci più suggestivi dei tre paesi che compongono
la parrocchia di Loppia. I tanti partecipanti sono stati poi accolti all’arrivo da
un fumante piatto di polenta e ragù, pietanza centrale della famosa sagra or -
ganizzata proprio presso i locali parrocchiali di Filecchio ogni settembre. An -
che in quest’edizione è stato assegnato poi uno speciale riconoscimento al grup -
po donatori di sangue con il maggior numero di partecipanti intitolato alla
memoria dell’indimenticato Romolo Casani, storico componente dell’esecutivo
del locale gruppo “Fratres”.

Oltre ai ringraziamenti alle tante persone, associazioni ed enti che hanno
contribuito alla buona riuscita della manifestazione, è certamente doveroso
sottolineare il generoso contributo offerto dai due sponsors ufficiali dell’inizia -
tiva: la Presepi Fanani di Filecchio e La Bottega del Fattore di Fornaci di Bar -
ga oltre che il grandissimo sforzo profuso in particolare da Ugo Farsetti e Ro -
berto Andreotti, i due delegati allo sport delle associazioni organizzatrici: le ve -
re e proprie anime dell’iniziativa che, con grande generosità, hanno curato ogni
particolare. Nella foto alcuni degli organizzatori della manifestazione.

ANCORA IL GRUPPO
M A R C I AT O R I

BARGA - Il Gruppo Marciatori
di Barga continua a far parlare e
bene di sé. Il sodalizio, che da an-
ni si dedica alla promozione
dell’atletica riservata alla cate-
goria “master”, anche nei cam-
pionati mondiali svoltisi nelle
scorse settimane a Rimini, ha ot-
tenuto ottimi risultati con alcuni
dei suoi migliori atleti: Anna Flo-
riani nel salto in lungo, Luigi Co-
simini nel salto in lungo e Gior-
gio Biagioni nei 10 mila metri. 

Le affermazioni non sono man-
cate nemmeno a livello regiona-
le. Nel quarto Giro Podistico a
tappe Chianti-Rufina, Lucia
Chiappa ha conseguito un onore-
vole secondo posto nella catego-
ria MF45; Giuliana Pennacchi si
è classificata quinta nella catego-
ria MF50; Giorgio Biagioni ha
concluso al sesto posto la gara ri-
servata agli MM65. 

La coppia Chiappa–Pennacchi
è stata poi protagonista assoluta
alla “Maratonina Il Campanone”
di Lammari, rispettivamente con
un primo e secondo posto. 

Nella XXIV edizione della “S.
Gimignano -Volterra” sulla di-
stanza di 30km, il maratoneta
Leonardo Gonnella si è poi clas-
sificato ventiseiesimo assoluto su
268 concorrenti col rispettabile
tempo di 2h 13’ 33”. 

Domenica 11 novembre Lucia
Chiappa, Giuliana Pennacchi e
Leonardo Gonnella si sono di
nuovo messi in evidenza a Livor-
no per la tappa del campionato
italiano Mezza maratona e il 25
novembre alla ventiquattresima
edizione della “Firenze Ma-
rathon”.

La bella Scarpinata di Filecchio

BELLE ESPERIENZE E TANTI SUCCESSI PER IL GOSHIN-DO
BARGA - In occasione del 2° Trofeo Interna-

zionale C. Simonetti che si è tenuto a Livorno
l’11 novembre scorso, Federico Sartini. karateka
del Goshin-Do di Barga, è riuscito a salire sul po-
dio nella piazza d’onore, dopo aver capitolato in
una finale ad alto profilo agonistico e dal risulta-
to incerto fino all’ultimo istante; nella stessa
competizione Alessia Carbonara si è aggiudicata
una onorevolissima quinta posizione dopo aver
vinto alcuni importanti incontri a dimostrazione
della sua buona preparazione tecnica.

Alla luce di questi risultati il DT Rolando
Bacci e tutti gli altri membri del direttivo, oltre
a congratularsi con gli atleti, ringraziano l’alle-
natore Andrea Pighini che costantemente li pre-
para e li segue durante le trasferte.

FORTE DEI MARMI - Come precedentemen-
te annunciato, il giorno 21 ottobre nella bella cornice del Palasport di Forte dei Marmi, si è tenuto il tanto atteso al-
lenamento di Sound Karate con il Campione del mondo di Kata in carica, Lucio Maurino; incontro organizzato dal
direttore tecnico del Goshin-Do Karate di Barga con la collaborazione di altre società.

Durante il pranzo in un noto locale del Forte, il nostro Bacci, assieme all’assessore allo sport del Comune di Forte
dei Marmi ed ai presidenti delle società organizzatrici Loriana Cassettari, Elena Lorenzoni e Giuseppe Antonelli, ha
concordato con il campione del mondo la suddivisione dei partecipanti in fasce di età ed è stato un compito difficile
visto l'altonumero di partecipanti: 130 atleti in rappresentanza di 17 società delle quali 2 fuori regione.

Maurino ha lavorato per un’ora e mezza con ciascuna fascia, fra l’interesse degli  atleti e del pubblico che, con ri-
petuti applausi, ha dimostrato di gradire questa nuova forma di comunicazione del Karate.

Al termine dell’allenamento due atleti che accompagnavano il campione, Francesco e Vincenzo, hanno proposto le
loro forme di Sound Karate che hanno riscosso enormi consensi, come pure è stato interessante il Kata presentato
dai karateka barghigiani  Gianluca, Giada, Daniele che nonostante qualche incertezza per  l’emozione hanno ricevu-
to una buona dose di applausi. Va sicuramente rimarcato che il campione del mondo ha dimostrato una grandissima
disponibilità anche nel firmare autografi sulle cinture, magliette e karategi degli atleti e ancora dediche  personaliz-
zate sui calendari e foto che aveva portato come omaggio ai partecipanti.

Insomma, è stato un allenamento indimenticabile per tutti i partecipanti, al di sopra di ogni aspettativa, che ha
permesso agli atleti del Goshin-Do di confrontarsi e correggere alcuni errori nella metodologia propedeutica al
Sound Karate, dando la possibilità di lavorare con un folto gruppo di atleti che hanno seguito attentamente gli inse-
gnamenti ed eseguito alla perfezione gli esercizi proposti dal campione.

Al momento dei saluti Lucio ha confidato a Rolando Bacci di aver tenuto pochi allenamenti come questo, che si è
distinto per l’accoglienza, la partecipazione e l’entusiasmo dimostrato da tutti e si è messo a completa disposizione
della squadra barghigiana per altri appuntamenti futuri. 

I partecipanti all’allenamento di Sound Karate

To rna il Rally del Ciocchetto
IL CIOCCO - Tutto pronto per il 16° rally Internazionale Il Ciocchetto,

la  tradizionale ma sempre effervescente “tre giorni” rallistica, in program-
ma dal 14 al 16 dicembre prossimi. 

L’appuntamento pre-natalizio in Garfagnana, organizzato dal Ciocco
Sporting Club, che mette in palio un cospicuo montepremi per tutti i prota-
gonisti della classifica assoluta (e non solo…) della gara, sarà valido anche
quest’anno come Master Irc, sorta di gara “vetrina” con ulteriori, ricchi pre-
mi in denaro, che lo staff dell’International Rally Cup - una serie che anche
nel 2007 ha riscosso grande successo agonistico, tecnico ed organizzativo -
riserva ai suoi iscritti. 

Novità di quest’anno, che incrementerà ulteriormente il già notevole
agonismo del “Ciocchetto”, la finale nazionale del Trofeo R.Trophy 2007 di
R.1 Competizioni, il monomarca riservato alle piccole, ma aggressive Ci-
troen C2 gruppo A.

L'appuntamento si arricchisce poi di un nuovo trofeo. Si tratta del Trofeo
“Bye, bye Clio Williams”, riservato alle berlinette francesi in via di pensio-
namento, almeno per quanto riguarda le vetture moderne. Per celebrare la
gloriosa carriera della Clio gruppo A, alla vigilia della sua uscita di scena,
per la scadenza a fine anno della sua omologazione, la Rally Point ha isti-
tuito il trofeo “Bye, bye Clio Williams” all’interno del rally Ciocchetto, met-
tendo in palio ben 7.000 euro per il vincitore ed altri interessanti premi fino
al 5° classificato, secondo un Regolamento che si può consultare sul sito
www.cioccosporting.it. 

Il rally Il Ciocchetto, inventato tre lustri fa dalla fervida fantasia del
compianto Maurizio Perissinot e al quale la “sua” manifestazione è intitola-
ta, è una gara unica per struttura e svolgimento. Raccolto nelle strade
all’interno del comprensorio del Il Ciocco, una delle “cattedrali da rally” ita-
liane, il Ciocchetto è un rally ad alto tasso spettacolare per gli equipaggi e
soprattutto per il pubblico che, con brevi spostamenti, può godere di conti-
nui passaggi delle vetture in gara. 

Si inizia venerdi 14 dicembre con la super speciale spettacolo in nottur-
na, ormai un “must” mutuato direttamente dal rally Il Ciocco tricolore. Poi
sabato 15 e domenica 16 le altre due frazioni di gara, con arrivo finale alle
ore 12.30 di domenica.

TUTTO SPORT

Notizie dai campi di calcio

CEDESI O AFFITTASI
affermata attività di

nel Comune di Barga
per informazioni chiamare il

346 0928402

PRIMA CAT E G O R I A
CLASSIFICA

AS Barga 20
Borgo a Mozzano 19
Strettoia 18
Querceta 17
CGC Capezzano 17
Tirrenia 17
Piano di Coreglia 14
O. M. Pontremoli 13
Massarosa 12
Villafranca 12
Bagni di Lucca 11
M. La Portuale 11
Ghivizzano 10
Pieve Fosciana 9
Atl. Carrara 6
Stiava 6

SECONDA CATEGORIA
CLASSIFICA

Aquila S. Anna 26
US Fornaci 23
Castelvecchio C.to 19
SS Ania 16
Coreglia 16
V. Camporgiano 15
Morianese 14
Altopascio M.ne 13
Molazzana 12
Piazza al Serchio 11
Vorno 11
Acquacalda 10
Spianate 10
Lammari S. C. 8
Pieve S. Paolo 8
Gallicano 5

TERZA CATEGORIA
CLASSIFICA

Villetta 23
Atl. Fornoli 19
Massa Macinaia 18
San Cassiano a Vico 16
ASD Sacro Cuore 15
Lucca Calcio 15
Corsagna 14
A. Luccasette 12
Tre Valli 9
Diecimo 9
Valdottavo 8
Virtus et Robur 6
Vagli 2004 5
A. Marginone 1

Il calcio barghigiano vive una
delle sue annate migliori, colle -
zionando riconoscimenti premiati
dal campo. 

Le quattro formazioni della cit -
tadina, impegnate nei vari tornei
dilettantistici, stanno monopoliz -
zando le attenzioni degli addetti
ai lavori e della stampa specializ -
zata. 

Iniziando dalla cima (e non
soltanto per importanza di cate -
goria), l’As Barga di Alan Renuc -
ci, quatta quatta, è riuscita a po -
sizionarsi da sola in vetta alla
classifica. 

Con 20 punti in dieci gare,
frutto di una media inglese pres -
soché perfetta, i biancazzurri bar -
gei stanno lasciandosi alle spalle
le varie pretendenti accreditate al
salto di categoria: Capezzano,
Borgo a Mozzano e via discorren -
do. Merito di un gruppo unito, e
modificato dal novembrino mer -
cato: alla corte bargea infatti, ce -
duto Francesco Piercecchi, appro -

da il centravanti Michele Compa -
gnone, ex Sporting Club. Dopo
l’exploit di Borgo a Mozzano (vit -
toria per 1-0), la squadra di Re -
nucci ha fermato anche lo Stiava,
impattando 1-1 il difficile match
in Alta Versilia. 

In seconda invece, il Fornaci di
Marchi non è più una sorpresa,
ma una splendida realtà. Ripresi -
si dopo la sconfitta nel big match
di Sant’Anna contro l’Aquila (val -
so la testa della classifica), i ros -
soblu sono appaiati in seconda
posizione, alle spalle dei lucchesi.
Dopo la battaglia del “Luigi Or -
lando” contro l’ostico Castelvec -
chio, Pocai e compagni hanno ri -
preso a fare quello che gli riesce
meglio: vincere e giocar bene. La
vittoria interna contro il Coreglia
poi, ha permesso di fare il salto di
qualità, estromettendo i cugini
biancoverdi dalla lotta al vertice. 

Anche l’Ania di Maselli si fa
vedere nei quartieri alti, grazie
ad una serie positiva piuttosto

lunga e proficua. Con l’arrivo di
Simone Piacenza (ex Barga), i
bianconeri del presidente Stefani
potranno dire la loro in questo
avvincente torneo. 

Scendendo di categoria, l’Asd
Sacro Cuore, tra molti alti e pochi
bassi,  è lì  appaiata al treno
playoff . Superato lo “shock”
dell’esordio, i biancoblu di mister

Andreuccetti hanno compiuto dei
veri e propri blitz esterni, confer -
mandosi come una delle squadre
più offensive dell’intero girone. 

Nicola Bellanova

BAGNI DI LUCCA - Sta riscuotendo
un notevole interesse l'attività dei corsi
di nuoto neonatale che vengono proposti
presso la piscina comunale di Bagni di
Lucca dall'Athletic Club Val di Serchio
diretta da Riccardo Bertoni.

Il nuoto neonatale è indicato per
bambini da 0 a 3 anni che vengono ac-
compagnati in questa loro esperienza
da un genitore oltre che da un istrutto-
re qualificato. 

L'istrutture che svolge i corsi a Bagni
di Lucca è Siriana Tardelli ed il metodo
seguito, riconosciuto a livello nazionale, è
il cosiddetto metodo Giletto. I corsi si ten-
gono ogni sabato alle ore 15.

Si tratta di una attività da consigliare
a tutti i bambini che rientrano in questa
fascia di età. L'acqua, oltre a fornire la
possibilità di proseguire un percorso ini-
ziato nella pancia della mamma, dove il
mondo del bambino era espressamente
liquido (dando così la possibilità di svi-
luppare una notevole acquaticità), dà al
bimbo il maggior numero possibile di sti-
moli sensoriali e motori, che sollecitano
contemporaneamente le tre componenti
dello sviluppo: neuro-motoria, cognitiva,
a f f e t t i v o - r e l a z i o n a l e .

A guidare i genitori c'è sempre l'istrut-
tore, un professionista qualificato che sug-
gerisce i giochi da fare e consiglia le prese.

I BENEFICI DEL NUOTO NEONATALE
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NEL SEDICESIMO
ANNIVERSARIO DELLA
S C O M PARSA DI
GUGLIELMO LENZARINI

Guglielmo Lenzarini

Bruno Gonnella

Giuseppe Rinaldi

Ottavio Biagiotti

NEL DODICESIMO
ANNIVERARIO DELLA
SCOMPARSA DI
OTTAVIO BIAGIOTTI

Dodici anni sono passati da quan-
do veniva a mancare il caro Ottavio
Biagiotti, una delle più care e signifi-
cative figure della rinascita economi-
ca fornacina del dopoguerra.

Nella mesta ricorrenza, che cade il
12 dicembre 2007, i figli Sergio e
Giorgio, unitamente alle loro fami-
glie, ai nipoti ed ai parenti tutti, lo
ricordano con immenso affetto ed in-
finito rimpianto.

Si associa al ricordo di Ottavio an-
che “Il Giornale di Barga”

Sergio Chiappa

NEL SETTIMO
ANNIVERARIO DELLA
SCOMPARSA DI
SERGIO CHIAPPA

Il prossimo 26 dicembre sa-
ranno trascorsi sette anni dalla
improvvisa quanto immatura
perdita del caro Sergio Chiappa,
stimato artigiano barghigiano a
capo di una afferrata e stimata
impresa termoidraulica.

Nella mesta ricorrenza, la mo-
glie Anna Rita, i figli David e
Riccardo, la nuora Valentina, la
nipotina Asia, le sorelle, i cogna-
ti ed i parenti tutti lo ricordano
con infinito rimpianto.

7 dicembre 1991 7 dicembre 2007

Ricorrono in queste mese di di-
cembre sedici anni dalla morte del
caro Guglielmo Lenzarini abitante in
Barga.

Nella triste ricorrenza la moglie
Anita, le figlie Maria Grazia e Loria-
na con le loro famiglie, i fratelli ed i
parenti tutti lo ricordano con tanto
affetto.

B A R G A
Danilo Pieraccini di anni 90, è dece-
duto il 7 ottobre ultimo scorso.
Alla moglie Adelina, alle figlie Carla
ed Alma, al genero, ai nipoti ed ai
parenti tutti giungano le nostre con-
doglianze più sentite.

Luigi Cecchini è venuto a mancare
l'8 ottobre scorso.
Alpino combattente nel l'ult ima
guerra, lascia la moglie, i figli, la
nuora, i cognati, le cognate, i nipoti
ed i parenti tutti ai quali esprimiamo
sentite condoglianze.

Il 7 ottobre, all'età di 95 anni, è ve-
nuta a mancare Sandrina Renucci
ved. Moriconi.
Alla figlia, al genero, alle cognate, ai
nipoti, al pronipote ed ai parenti tut-
ti giungano le nostre commosse
condoglianze.

B A R G A
Rosa Cotrozzi ved. Gonnella di
anni 89, è deceduta il 5 novem-
bre.
Al figlio, alla nuora, al nipote, al
cognato, alla cognata ed ai parnti
tutti le nostre sentite condoglian-
ze.

Vera Nardi ved. Neri di anni 82, è
spirata il 18 novembre ultimo scor-
s o .
Lascia la cognata, i nipoti ed i pa-
renti tutti ai quali esprimiamo le
nostre commosse condoglianze.

Il giorno 15 novembre è deceduto
Franco Collini di anni 69.
Ai familiari tutti “Il Giornale di Bar-
ga” invia le sue conduglianze più
sentite.

Somma precedente

Barga. N.N. In memo-
ria dei cari defunti.

B a r g a . Patrizia, Gra-
zia, Rossella, Paola,
Simonetta, Francesca
e Anna  in memoria di
Anna Soraggi.

Totale

d 4.934,94

» 50,00

» 35,00

d 5.019,94

SORRISI NATALIZI
«SUOR MARIANNA MARCUCCI»

Dicembre 2007

All’ombra dei Cipressi
ANVERSA (BELGIO)

Lutto nella nostra comunità italia-
na in Belgio, per la scomparsa del ca-
ro Bruno Gonnella, residente ad An-
versa, venuto a mancare il 5 novem-
bre ultimo scorso. Era nato a Barga
il 3 agosto del 1917.

Di Bruno e della sua vita avevamo
parlato nel numero scorso, annun-
ciando con piacere la ricorrenza delle
nozze di diamante festeggiate con la
sua inseparabile ed adorata Maria
Togneri.

B A R G A
Il 23 luglio ultimo scorso è venuto

a mancare il caro

GIUSEPPE RINALDI
nato a Barga il 22 maggio del 1945.

La storia di Bruno Gonnella e Ma-
ria Togneri inizia nel 1927 quando i
genitori Luigi Gonnella e Luigi To-
gneri originari di Barga ed emigrati
dal 1923 ad Anversa come figurinai,
chiamano la famiglia.

Anche Bruno seguì le orme del pa-
dre e del futuro suocero, sviluppando
però anche un'altra strada come mo-
dellatore e restauratore di statue sa-
cre, che ornano tutt'oggi le Chiese di
Anversa.

Artista nato, Bruno si è affermò
anche come pittore, immortalando
l'evoluzione delle Fiandre e di Anver-
sa nel tempo. Grazie al suo talento
Bruno ha avuto il privilegio di essere
ammesso, primo straniero, all'Acca-
demia delle Belle Arti di Anversa, un
mondo allora ermeticamente chiuso
agli stranieri.

Nella sua vita ha amato l'arte in
ogni sua disciplina divenendo lui
stesso anche musicista, ma si è impe-
gnato anche a livello commerciale;
aveva aperto infatti con la moglie il
ristorante italiano “Pisa"  nella Groo-
te Markt di Anversa, il cuore della
città.

Molto conosciuto anche nella no-
stra terra, Bruno è sempre rimasto
legato alle sue origini ed alla comu-
nità barghigiana.

Alla cara moglie Maria Togneri, ai
parenti tutti in Italia ed all'Estero, “Il
Giornale di Barga” si sente vicino ed
esprime le sue più sentite condoglianze.

Mio adorato Bruno,
Per una lunghissima vita siamo stati
insieme, nel bene e nel male, fino che
il buon Dio non ha deciso di chia -
marti a sé.

Avevi paura di lasciarmi da sola,
ma io sola non sono; sono circondata
dalle tue bellissime pitture che hai fat -
to con tanto amore e la tua stella mi
guiderà nel mio cammino verso di te.

Con amore.
La Tua Maria

Anna Rosa Santi ved. Ghiloni

B A R G A
Il 1° novembre ultimo scorso ha

lasciato questa vita terrena la cara
Anna Rosa Santi vedova Ghiloni, me-
glio conosciuta come Rosi o Rosina.

Si è spenta pian, piano; come una
candela ed è volata in cielo dal suo
adorato Bruno.

Anna Rosa era una persona della
nostra montagna; semplice, religiosa
e buona.

Da tanti anni aveva lasciato i suoi
monti ed era venuta ad abitare nella
sua casa di Barga Vecchia, ma tutti i
sabati, quando scendeva al Giardino
per andare al mercato, amava incon-
trare e soffermarsi con qualche abi-
tante di Renaio e delle altre zone
montane a lei care; con loro si intrat-
teneva volentieri a parlare. Li cono-
sceva tutti, anziani e giovani e di que-
sti incontri, per tutta la settimana,
c'era sempre da raccontare.

Assieme alla sua cara amica Doli
amava andare dai ragazzi del GVS e
con loro eseguiva vari lavori artigia-
nali: la tessitura al telaio, il ricamo
all'uncinetto ed altro ancora.

Quando per lei non è stato più
possibile uscire, tante persone, anche
giovani, sono venute sempre a farle
visita, riempiendola di gioia; come
quando veniva a trovarla don Anto-
nio Pieraccini. Questo, e la preghiera
l'hanno aiutata a vivere anche negli
ultimi tempi con serenità a pace.

Lascia nel dolore il figlio Valentino,
la figlia Milena e tutti i suoi cari ai
quali “Il Giornale di Barga” esprime i
sensi del suo più accorato cordoglio.

RINGRAZIAMENTO
La famiglia ringrazia tutti coloro

che in vario modo hanno preso parte
al suo grande dolore per la scompar -
sa della cara

ANNA ROSA
Ringrazia in modo particolare il

dott. Aristide Valiensi per la sua assi -
dua presenza e per le sue cure costan -
ti ed umane; il dott. Maurizio Lunar -
di; il personale medico e paramedico
e la caposala Ida Motroni del reparto
Medicina dell'Ospedale “San France -
sco”.

Ringrazia inoltre la cara amica
Rossana Visconti e la brava “tata”
Giulia Rossi che l'ha accudita con at -
tenzione ed affetto.

Geom. Salvatore Bovani

B A R G A
Il giorno 17 novembre scorso è

vcenuto a mancare il caro geom. Sal-
vatore Bovani, giunto alla veneranda
età di 96 anni.

Il geom. Bovani, persona nota e
stimata non solo a Barga, ma in tut-
ta la Valle, iniziò la sua attività al-
l'indomani della fine della guerra.
Quando c'era bisogno di tecnici validi
e solerti per ricostruire i paesi di-
strutti dai bombardamenti. Fu quello
il campo del geom. Bovani che lavorò
al Castello di Barga, a Sommocolonia
ed in altri centri e zone del Comune,
contribuendo ad accelerare i tempi
della ricostruzione.

Molte sono le abitazioni barghigia-
ne "firmate" da Bovani: ville, villette,
blocchi di appartamenti,  riconoscibi-
li a prima vista per una impronta di
stile particolare, che era un po' il suo
marchio. Di Bovani sono anche molti
negozi ed alcune cappelle di illustri
famiglie barghigiane al cimitero ur-
bano ndi Barga.

Una attività senza dubbio vasta
che Bovani ha condotto con scrupolo
e con impegno, meritandosi la stima
anche di molti nostri concittadini al-
l'estero.

Alla sua famiglia ed ai parenti tut-
ti, nell'annunciare la triste notizia “Il
Giornale di Barga” è vicino ed espri-
me le sue commosse condoglianze.

IN MEMORIA DI GIUSEPPE E FLORA ROSSI

Il 12 dicembre c.m. ricorrono i dieci anni dalla scomparsa del carissimo ed
indimenticabile Giuseppe Rossi, pioniere del commercio ambulante in Valle
del Serchio nonché patriarca della famiglia Rossi del Camberello e fondatore
della storica bottega che oggi più che mai anima la vita della zona. Nello stes-
so giorno di sei anni fa veniva anche a mancare la sua adorata ed inseparabile
consorte Flora Martinelli.

Nella doppia, mesta ricorrenza, i figli Floriano, Anna Maria e Marta con le
loro famiglie e gli affezionati nipoti, con immenso affetto li ricordano a tutti
coloro che li conobbero e li vollero bene.

Si unisce affettuosamente al loro ricordo anche “Il Giornale di Barga”.

Evelina Bergamini in Comparini

30 ottobre 2004 30 ottobre 2007

Il 30 ottobre scorso ricorrevano
tre anni dalla scomparsa della cara
Evelina Bergamini in Comparini di
B a r g a .

Nella mesta ricorrenza, con im-
mutato affetto e con lo stesso gran-
de rimpianto per averla perduta, la
famiglia la ricorda a quanti cono-
scendola le vollero bene.

NEL TERZO
ANNIVERSARIO DELLA
SCOMPARSA DI
EVELINA BERGAMINI

Nell'approssimarsi del quinto tri-
gesimo della sua morte, lo ricordano
con immenso dolore e con tanto, tan-
to affetto la moglie Antonietta, i figli
Alfredo e Gabriele, la nuora, la sorel-
la ed i parenti tutti.

S unisce al suo ricordo “Il Giornale
di Barga” che esprime a tutta la sua
famiglia le più sentite condoglianze.

PREZZO DEGLI ABBONAMENTI

ITALIA . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 21,00
EUROPA prioritari per
qualsiasi destinazione . 25,00
GRAN BRETAGNA . . . . . . sterl. 20

✩

AMERICHE prioritari
per qualsiasi destinazione . . . 40,00
AUSTRALIA prioritaria. . . . . 45,00

✩
IL GIORNALE DI BARGA

Dir. Resp.: LUCA GALEOTTI
R e d a z i o n e : Alessandro Ricci, More-
no Salvadori, Antonio Nardini, Anto-
nio Da Prato, Augusto Guadagnini,
Flavio Guidi, Maurizio Masini, Nicola
Boggi,  Paolo Menichini, Elio Rigali,
Leonardo Barsotti, Lisa Turicchi, Lu-
ciano Bertolozzi. Disegni di Tullio Bo-
nuccelli.

Tipografia: Vigo Cursi (Pisa)
Composizione: La Bottega della Composizione

Autorizzazione n. 38 Tribunale di Lucca
in data 6 giugno 1949, n. 46054 C.C.I.A.

GARANZIA DI RISERVATEZZA
Legge 675/96 sulla tutela dei dati per-
sonali. I dati personali dei lettori sono
stati archiviati e vengono utilizzati da
questo mensile esclusivamente per
consentire la spedizione postale del
periodico. I dati non sono ceduti, co-
municati o diffusi a terzi.

ASSOCIATO ALL’USPI
UNIONE STAMPA
PERIODICA ITALIANA

ALL’OMBRA DEI CIPRESSI
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